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39 公園、緑地 

（１）関連グラフなど 

 

【問２】暮らしの満足度・重要度 

満足度をヨコ軸、 

重要度をタテ軸にした場合の 

位置づけです。 
 

【問３】特に重要なもの 

問２と同じ 37項目の中から、 

特に重要と思う項目を 

５つ選んでもらった位置づけです。 
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0% 10% 20% 30% 40% 50%

1.自然環境の保護

2.環境問題への取組

3.景観の保全、向上

4.防災

5.消防・救急

6.交通安全

7.犯罪防止、消費者保護

8.ごみ収集、リサイクル

9.道路や歩道

10.除排雪

11.公園、緑地

12.住宅、宅地

13.水道、水質

14.下水道

15.公共交通

16.子育て支援（保育園）

17.健康づくりや病気予防

18.医療環境

19.国保病院

20.高齢者福祉

21.障がい者(児)福祉

22.地域福祉

23.教室や講座など

24.幼稚園､小中高校

25.芸術文化

26.スポーツ

27.青少年育成

28.農業

29.林業

30.商工業

31.観光

32.特産品の開発、販売

33.企業誘致や起業支援

34.地域の活動､行事

35.役場からの情報提供

36.まちづくりへの参加機会

37.役場の窓口、サービス

【問３】特に重要と思うもの（５つまで選択/町民813人）
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（２）現計画の検証 

 

施策 主な取り組み 進捗状況 問題・課題 今後の見通し、方向性 

公園や緑
地の整備、
維持管理 

網走川河川緑地
整備計画※の見
直し 

第５期計画の推進により
都市マスの見直しが図ら
れた。緑の基本計画は未
策定 

緑の基本計画の策定
が必要 

緑の基本計画の策定
により、網走川河川
緑地整備計画の再編
が必要。パークゴル
フ場整備や緑地の整
備計画の見直しが必
要。 

公園施設等の更
新計画の策定 

平成 26 年度講演長寿命
化計画策定の予定。 

公園施設のあり方の
検討 

長寿命化により公園
の改築を図る 

公園引当地活用
計画※の策定 

公園引当地活用計画未策
定 

計画未策定 現行活用計画が未策
定のため規模縮小を
行う。 

住民参加による
公園の維持管理 

自治会・ボランティア活
動により住民参加の維持
管理が行われた。 

継続的な維持管理・
財源 

今後とも協力いただ
き維持管理を行う。 

ユニバーサルデ
ザイン※を取り
入れた公園整備 

第５期計画の推進により
都市マスの見直しが図ら
れた。緑の基本計画は未
策定 

緑の基本計画の策定
が必要 

ユニバーサルデザイ
ンの検討を含めた緑
の基本計画策定によ
る公園整備の再検討
が必要。 

 

  

-2

-1

0

1

2
1.地域の自然を守る取り組み

2.町の中の景色、景観

3.災害に対する取り組み

4.交通事故を防ぐ取り組み

5.犯罪を防ぐ取り組み

6.リサイクルやエコ活動の取り組み

7.公園や広場の使いやすさ

8.バスや鉄道の利用のしやすさ

9.お年寄りや障がい者が暮らしやすいまちづ

くり＜高齢者＞

9.お年寄りや障がい者が暮らしやすいまちづ

くり＜障がい者＞

10.文化や芸術活動のしやすさ

11.スポーツ活動のしやすさ

12.買い物のしやすさ＜商工業＞

14.美幌町のお土産や特産品を見たり、買っ

たりできる機会＜特産品の開発、販売＞

【問2】暮らしの満足度について（町民と中高生の比較）
基準（0）

町民

中高生
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緑化、花い
っぱいの
推進 

緑化推進計画※
の策定 

平成 23 年 4 月に計画を
策定（緑化対称面積： 

7,040ha） 

  

市街地空き空間
を利用した植花
等の推進 

自治会、公共施設を対象
として花苗を無償配布。 
（平成26年度約95,000
本） 

花苗の配布本数が
年々増加し、生産体
制の拡充が必要とな
ってきています。 

花いっぱい運動推進
のため今後も継続し
て実施します。 

緑化推進活動 毎年度募金活動を実施
し、平成 25 年度より町
有林への植樹活動を開始
しました。 

 毎年度募金活動を継
続し植樹活動を行っ
ていきます。 

※網走川河川緑地整備計画：洪水・下水・土砂等の排除を主とする治水機能、農業用水、飲料水等の利水機能、都市の
生活環境に密接な環境機能を利用して、人間と川（水）がふれあう親水機能、公園等の空間機能を持たせた網走川の
河川敷地を利用した計画。（昭和 57年策定） 

※公園引当地活用計画：宅地開発の際環境保全や居住環境の向上を目的に公園・緑地等に当てる用地「公園引当地」を
利活用していくための計画。 

※ユニバーサルデザイン：能力や障がいのレベルにかかわらず、すべての人々が利用しやすいデザイン。 

※緑化推進計画：市街地およびその周辺における現存する緑を極力保全すること、また、失われた緑を積極的に回復・
復元させることといった活動を進める計画。 

 

 

（３）意見、提案 

 

：小学生 ：中高生 ：育児ママ ：自衛隊 ：高齢者 ●：町民 ○：職員 

 

【美幌町ですきなもの・こと】 

 木の公園（丸太公園） 

 なかまち南公園（近所に公園のゴミを拾う人がいる） 

 せせらぎ公園 

 柏が丘公園 

【将来なってほしい美幌町の姿】 

 大きな公園（中標津の公園のような） 

 大きな公園（トランポリンなどがある） 

 噴水のある公園 

 

 公園が多い 

 草の生えた広場のような場所をつくってほしい 

 もう少し楽しい公園があってもいいと思います 

 公園をもう少しきれいにしてほしい 

 公園がない。子供を遊ばせられない。北見の若松の公園（北見ファミリーランド）や網走

のゲームセンターなどに連れて行く。 

 中標津や北見にあるような公園があるといい。 

 公園に噴水や水遊びができる場所があるが、水が出ていたかったり、汚かったりする（せせ
らぎ公園、あおやま公園など）。その年の気候によるが、今年のような暑い時期が早く来た

時は、噴水は６月頃から水を出してほしい。（あおやま公園の噴水は６月から水が出ると嬉

しい。） 
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 小さな子どもが乗れるような、囲いのあるブランコがあると良い。 

 もとまち公園にはブランコが２つ設置できるようになっているが、１つしかなく、古い。コ
ンクリートでできたゾウの滑り台も古く、砂場も利用できるような状況になっていない。昼

寝しない時など、（学校は日中連れて行けないので）に近くの公園に散歩に出かけても、遊

具がこのような状況なので利用できない。町外の公園だと、北見市の香りゃんせ公園や温根

湯つつじ公園などに行く。 

 公園のトイレが汚く、利用をためらう。 

 美幌駅駐車場と西土場の公園化計画。（男性・70代以上） 

 公園の整備。（女性・40代） 

 美幌町には、町外から来た人に「ここいいよ！」とすすめられる場所がない。みどりの村

も昔のままで、仲町、東町の公園の噴水は無意味！！遊びに出かけるのは町外ばかり…苦

笑。（紋別、中標津、旭川の公園のように、大人も子供も楽しめるようにするのはどうです

か？？）（女性・10～20代） 

 雨の日や冬に子供を遊ばせる所がない。北見の木のプラザや中標津の公園のような屋内で

遊べる所があるといい。（女性・10～20代） 

 せっかく緑が多い町なので、郊外に子供達が無料で遊べる（室内外でも）、中標津町にある

夢の森のような施設があると最高だと思います。孫が来た時、１日いっぱい自由に遊べる

空間が欲しいです。（女性・60代） 

 公園などの施設を充実してほしい。（アスレチック、中標津や紋別などの道立の公園みたい

な、老人でも小さな子供でも町民が集まることのできる公園。）（女性・40代） 

 子供の遊べる所が少ないので、休みの日には北見や網走など、別の市町村に出かけて遊ん

でいる。もっと、公園（きれいで、設備の整った）など、子供が休日集まるような場所を

作ってほしい。町外から、人も訪れるような場所。（女性・30代） 

 誰もが自由に憩える公園があればと思います。（女性・60代） 

 中標津の夢の森公園のような施設を作ってほしい！（男性・40代） 

 美幌町に住んで 40年以上たちますが、町の中の公園の整備が進んでなく、町はずれのみど

りの村、温泉、今にしてパークゴルフ場も全部町はずれ。これからの高齢の時代、若い人

達、子供連れ、高齢者たちのいこいの場となる公園を、歩いて行ける場所に。人の集まる、

見せる所をぜひ。（60代） 

 公園の遊具の少なさ…ブランコすらない？（女性・30代） 

 公園の遊具が老朽化してきて、危ないと感じる時がある。（女性・30代） 

 せせらぎ公園は、夏、冬を問わず、朝は明るくなりはじめた頃から夕方は暗くなるまで、

町民が各々の病後の健康回復のため、あるいは健康づくり、また小さなお子さんとお母さ

ん等が歩いたり、走ったり頑張っているのを目にします。この舗装されている道路の終点

まで桜が植えてありますが、この数年、立ち枯れが目立っております。今年も数本枯れた

ままとなっております、また、伐根（１メートルくらい）を残したもの（腐朽菌？小さな

キノコ？がいっぱい付いている）もあります。（左側の階段の上の桜も同様です。）今年も

これらの横に新植されておりますが、今後の成長が心配です。一度樹木医（鈴木順策さん）

等の診断を受けてはいかがでしょうか。市街地の中心部（歩いて行ける）に針・広葉樹の

天然の大樹があり、すばらしい森だと思います。更に多くの町民の健康づくりの森として

育ててほしいと思います。（男性・70代以上） 

 公園が沢山あるのは嬉しいが、ごみ箱がないので公園がごみだらけ。ごみ箱を設置して欲

しい。（女性・10～20代） 

 公園について。桜の木が枯れている所があり、家庭に桜の木の提供を願う事はどうでしょ

う。私の所にも１本あります。（高さ２ｍ位）（女性・60代） 
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 公園の草刈りについて、タンポポの種が白くなる一歩手前に行ってほしいです。近辺の草

取りが大変です。（女性・60代） 

○ 総合的な町民憩の公園整備。現在のリクレーション施設は、キャンプ場、温泉等郊外に点
在しているため関連性がなく利用しづらい。 

○ 子どもと安全に遊べる公園。遊具が壊れていたりごみだらけだったりする。いろいろな場
所にあったら行きやすい。 

○ 他町で口コミで広がるような公園。他町の幼稚園・保育園が遠足で来ることができるよう
な公園を。親子で外遊びができる場所がないと聞くことがあるので。 

○ オールシーズン利用できる公園。駐車場があり室内で遊べる場所。 

○ 美幌町は自然も多く、国道が４本も通っていて、町外から訪れるには交通の便も非常に良
い町なので、広い面積で、町外からも町内からも何度も利用したいと思えるような公園を

作りたい。都会では空気も悪く、子どもを安易に外で遊ばせたりできないが、美幌町は空

気もきれいで、安心・安全に外で遊ばせることができる。大きな池を作って、ボートを乗

れるようにする等魅力ある公園の新設を希望する。 

○ 現在、長寿命化計画において、現存する施設の継続利用を検討していると思いますが、町
内にひとつくらい、大規模で、差別化された公園があっても良いかと思う。（いなみ北公園

を、改修や機能性アップしても良いかと思う） 

○ 子どもから大人まで楽しめる公園をつくることで年代を問わず交流できる場を増やす。 

○ 街区公園を自治会の管理とし、その管理を条件に冬期の雪捨て場として利用を許可する。
無造作に雪を捨て遊具やフェンス等の施設を壊してしまうケースが多いため、清掃や草刈

りを行うことで公園を大事にしてもらう事を目的とする 

○ 都市公園の遊具の老朽化が目立ってきている。住民の交流の場として、時代に求められる
公園機能の充実を行う。 

○ ドッグラン＆ペットサービス。ペット連れで楽しめる施設がほしい。地方からペット連れ
の観光客が集まり活気づく。 

○ ドッグラン（キャットラン）。河川敷やせせらぎ公園、街中で、犬を散歩している人が多く
見かけ、高齢者など独居の人にとっては家族のように飼っている人が多く、今後も増えて

いくことは容易に想像できることから、使用されていない公共施設の敷地や公園の一部な

どで、大小問わず除々に作る必要がある。キャットランも将来に向けて検討する必要があ

る。車がある人は、グリーンビレッジ横の滅多に使用されない敷地の一部はどうか。 

  


